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A.S. 2015/2016 
VERBALE N.5  DEL COLLEGIO DOCENTI UNIFICATO 

 
DATA 08/03/2016 dalle ore 16.40 alle ore 18.20 
PRESIDENTE Dott.ssa Donatella Gozzi Dirigente Scolastico 

VERBALIZZATORE Prof. Rita Borsari 
 
 
SCUOLA DELL’INFANZIA  
Cognome Nome ASSENTI 
BARBANTI SIMONETTA  
BARBIERI  MARZIA  
BATTISITI NICOLETTA  
BENEDUSI MARIANGELA  
CAPISANI ROSSELLA X 

CARNEVALE ELVIRA X 

CATALANO GIUSEPPINA  
CAVICCHINI DANIELA  
CRISTONI CRISTINA  
DEQUERQUIS ANTONIA  
DICATI CLAUDIA  
DORICO ELENA  
FARINA FEDERICA  
GARRUBBA TIZIANA X 

IZZO CELESTE  
LUGLI SILVIA  
LUPPI CARLA X 

MANCUSO MINA  
MARCONI ELISABETTA  
MARTIRE ALESSIA  
NOTO ROSA  
PERRONE ANTONIA  
RONCAGLIA NICOLETTA  
RUSSO ANGELA (Suppl. Trentini Ilaria) X 

STASOLLA GRAZIA  
TELIA CATERINA  
TRENTINI ILARIA  
TURCI NELIDA  
VERONA STEFANIA ANTONIA  
ZANONCELLO MORENA  
   

 
 
 
 
 



SCUOLA PRIMARIA  
Cognome Nome ASSENTI  

ALBANO MARIA LOREDANA  
ALBANO ANTONELLA X 
ANICITO GRAZIELLA  
BENATTI FABRIZIA X 
BERNARDELLI  DEBORA  
BERNARDELLI  JESSICA X 
BIANCA VALENTINA  
BIANCHI MARCO  
BORGHI ROSANNA  
BRESCIANI MARIA LINA  
CALABRO' MARIA X 
CAPPELLARI ANNA  
CATAPANO MARZIA X 
CIORIA NICOLINA  
CONOSCENTE ANNA MARIA CRISTINA  
COSENTINO GIANLUCA  
DE PRISCO LINA  
DUMA MERI  
ERLINDO TIZIANA  
FARINA NICOLETTA X 
FLAVI FLAVIA X 
FORNASARI PAOLA X 
GIORGI ELISABETTA  
GREGORIATIS FABIOLA  
GROPPELLI DANIELA  
LUGLIO NORBERTA  
LUI TIZIANA X 
LUPPI MARIA  
MADELLA SANDRA  
MANTOVANI ANNAMARIA  
MANTOVANI DANIELA  
MANTOVANI SABRINA  
MAZZAPIODA ADELAIDE  
MINELLI CLAUDIA X 
MORREALE MARIA GIOVANNA  
PALO OLIMPIA  
PALUMBO CONCETTA  
PIRONDI ELIDE  
REDINE LOREDANA  
REDOLFI STEFANIA  
RIZZO GRAZIA  
ROMANO  MARIANNA  
RONCHI INES X 
RUSSO  ROSARIA  
SALARDINI GRAZIANA  
SAVORELLI SILVIA  
SCALICI MARIA CONCETTA  
SCAPPI GIOVANNA  
SCHIATTI BARBARA  
SIMONINI ELDA  
SORESINA DONATA  
SQUILLACE MARIA LUISA X 
TAMASSIA ALBERTA X 
TERZI MARIA LETIZIA  
TESTA GIUSEPPINA X 
TONI LAURA  
VALENZA CHIARA X 



ZENARO ALESSIA  
 
SCUOLA SECONDARIA:  

Cognome Nome ASSENTI  
BELLINTANI ELENA  
BELLUZZI ILARIA  
BISI CHRISTIAN  
BORSARI RITA  
BOTTURA  MARILENA X 
BUSI MARZIA  
BUSSOLOTTI CINZIA  
CAGLIARI ROSANNA  
CARRUBBA GIORGIO  
CASAREGGIO CARLA  
CATTAFESTA DANIELA  
CHITELOTTI CARLO  
CHITELOTTI LORENA  
COLARUSSO ISABELLA X 
CRISPINO ANNA LISA  
DALL'OGLIO VALENTINA  
DI GIOVANNI GIUSEPPE  
FARONI LUCIA X 
FRASSINELLI CORRADO  
GALLI ROBERTO  
GUALTIERI FEDERICA  
GUALTIERI LUIGI  
LANZA  ALESSANDRO  
LUPATTI PAOLA X 
LUPPI ANTONELLA  
MADIA STEFANIA  
MARCHESI EVA  
MINELLI ALBERTA  
PAPARELLA ANTONIO  
PEGORARI ELEONORA  
PERINA PAOLO  
REBUCCI ELISA X 
ROSSETTI FRANCO X 
ROSSI SERENA  
ROVESTI ELISA  
SCAGLIONE MASSIMO  
SCRIVANO FABRIZIO  
SISSA STEFANIA  
TREVISANI ROBERTA  
VALENZA SIMONA  
VITALI ANTONELLA  
ZACCHE' MAURA  
ZANI CRISTINA  
IZZO  MARIO  
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Il Collegio Unitario dei Docenti dell’I.C. di San Benedetto Po – Moglia, regolarmente convocato con 
nota Prot. 960 A11 del   20/02/2016, presieduto dal Dirigente Scolastico Dott. ssa Donatella Gozzi, si 
riunisce il giorno martedì 8 marzo alle ore 16.40 presso il Teatro Mondo Tre di Moglia per discutere i 
seguenti  
ARGOMENTI ALL’ORDINE DEL GIORNO :  
1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Verifica intermedia F.S., Progetti, Commissioni. 
3. Organizzazione classi/tempi scuola presso Scuola Primaria Arcobaleno 
4. Rilevazione dati Invalsi 
5. Proposta calendario Esami di Stato conclusivi del primo ciclo d’istruzione a.s. 2015/2016 
6. Criteri di Ammissione Esami di Stato 
7. Comunicazioni del Dirigente. 

Numero 
O.D.G. 

Discussione svolta, Decisione presa, Eventuali resp onsabilità assunta, 
Osservazioni.  

1 Approvazione verbale seduta precedente  
Il Verbale della seduta precedente, pubblicato sul sito di Istituto con nota Prot.n. 
726 A 11  del 11/02/2016, sottoposto alla visione di tutto il personale docente I.C. 
San Benedetto Po - Moglia per la segnalazione al Dirigente Scolastico di eventuali 
omissioni e/o inesattezze, viene approvato a maggioranza (zero contrari, sei 
astenuti) 
DELIBERA N. 15 : Approvazione verbale della seduta preceden te 
Il Collegio delibera a maggioranza (1 astenuto) il verbale della seduta 
precedente del 17/12/2015  
 

2 Verifica intermedia F.S., Progetti, Commissioni  
Si elencano di seguito i reports presentati dai docenti Funzione Strumentale, 
Referenti di Plesso e membri di commissione relativi all’andamento intermedio dei 
progetti e delle attività in essere nell’I.C.  
Prof.ssa Stefania Sissa, Scuola Secondaria Virgilio  di Moglia, FS PTOF: 
La Commissione PDM ha iniziato la compilazione su piattaforma Indire del Piano di 
Miglioramento partendo dal RAV e dall’Atto di Indirizzo emanato dal Dirigente 
Scolastico. 
Le attività della Commissione per l’elaborazione del PTOF si sono svolte tra i mesi 
di ottobre e dicembre 2015, la priorità è stata determinata dal processo di 
accorpamento degli II CC di Moglia e San Benedetto Po nell’uniformare le finalità e 
la macroprogettualità; non è ancora stato ultimato il processo di unificazione per 
quanto concerne l’aspetto della valutazione. 
Gli obiettivi di processo sono stati individuati nel : 

1. Migliorare i risultati scolastici 
2. Elaborare un Curricolo verticale per le competenze d’Istituto. 

Nel mese di Dicembre è stato proposto al Collegio l’ incontro di formazione sull’ 
elaborazione del curricolo per competenze a cura del Dottor Aladino Tognon 
dell’Università agli Studi di Padova nonché membro della Commissione Ministeriale 
per l’elaborazione del Curricolo;  è in corso la serie di incontri formativi 
sull’elaborazione di strategie laboratoriali per gli alunni con DSA; recentemente si è 
riunita la Commissione per l’elaborazione di Criteri comuni di valutazione e 
conduzione degli esami di Stato conclusivi del primo ciclo di Istruzione; per quanto 
riguarda il Piano Digitale il nostro Istituto è in linea con i tempi previsti dalle 
scadenze ministeriali. 
La DS puntualizza che in merito all’elaborazione del curricolo per competenze è 
importante dare un avvio senza necessariamente dover giungere alla conclusione. 
Gli incontri previsti nei mesi di aprile e maggio 2016 hanno come obiettivo la 
condivisione di traguardi nelle competenze. 
Chiarisce inoltre che la partecipazione dei docenti agli incontri di elaborazione del 



curricolo è contemplata nel piano annuale delle attività funzionali all’insegnamento 
deliberata dal CDU in data 9/10/2915. 
 
Prof.ssa Carla Casareggio, Scuola Secondaria Virgilio di Moglia, FS 
Innovazione e Tecnologia: 
Relaziona in merito al lavoro svolto nell’ambito dell’utilizzo del registro elettronico 
Mediasoft, dal corrente a.s. adottato anche dalle scuole primarie di Moglia e San 
Benedetto Po, e rileva che tale registro presenta molteplici criticità. Di recente una 
delegazione di docenti dell’Istituto ha preso parte alla presentazione di un software 
alternativo a Mediasoft, Nuvola, da tenere in considerazione per il futuro. 
Per quanto riguarda la Formazione dei docenti, nei giorni 21 e 28 aprile p.v. sono 
previsti due incontri con docente esperto per l’utilizzo della LIM. 
La docente Casareggio stessa, previa acquisizione di autorizzazione dalla 
Dirigente, è formatrice interna in materia di conoscenza ed utilizzo di tecnologie e 
dispositivi elettronici. 
Si è resa disponibile inoltre a svolgere il ruolo di Animatore Digitale per l’utilizzo 
dell’I PAD alla scuola secondaria. 
 
Prof.ssa Lorena Chitelotti, Scuola Secondaria Virgilio di Moglia, FS BES:  
Riferisce che l’anno è decisamente partito in salita per l’avvicendarsi degli 
insegnanti curricolari, ma soprattutto degli insegnanti di sostegno (per le diverse 
fasi A, B, C e le relative nomine). Inoltre, considerate la operazioni connesse con 
l’accorpamento in itinere  dei due istituti, si è cercato di mantenere procedure e 
abitudini ormai consolidate (vedi compilazione differente dei PEI) cercando di 
“sconvolgere” il meno possibile. 
In sintesi si è operato soprattutto nella realtà dei plessi mogliesi , mentre per quelli 
di SBPO si è ricorsi all’aiuto alla DS, alla vicaria, alle responsabili di sede. 
L’obiettivo  prefissato (DS, FS, Gli istituto) è quello di uniformare il più possibile 
modalità e procedure d’intervento per i BES  in preparazione al nuovo anno. 
In qualità di Funzione Strumentale ha supportato docenti curricolari e di sostegno 
per compilazione pei/pdp (soprattutto ad inizio d’anno) e contattato figure 
istituzionali al bisogno (assistenti sociali, psicologo dr. Marastoni, tutela minori )per 
meglio definire strategie d’intervento. A questo proposito venerdi 11/3 è indetta la 
riunione per portare al tavolo iter-istituzionale i bisogni emersi dai team dei docenti. 
(scuola-rappresentanti comuni- tutela minori- psicologo istituto- Asl Suzzara); 
ad inizio anno ha coordinato la formazione per alunni DSA della Dott. Di Palma, per 
chi volesse chiarimenti rispetto a situazioni dubbie, o suggerimenti e indicazioni di 
intervento nei casi di problematiche già accertate, si mette sempre a disposizione. 
Sta procedendo inoltre il progetto della Dottoressa  Di Palma di prima/seconda 
alfabetizzazione della lingua L2 che si svolge ogni giovedi al mattino ; obiettivo 
principale è la didattica inclusiva. 
Si è costituito il  GLI che prevede la presenza di tutte le componenti della scuola 
(tutti i plessi sono rappresentati); ci si è confrontati e consigliati vicendevolmente, si 
sono fatte ipotesi di lavoro nell’ottica d una progettualità condivisa in tema di 
inclusività. Il GLI ha compilato un questionario ed elaborato la proposta del PAI in 
linea con le indicazioni della normativa sui BES. La FS ha monitorato e raccolto i 
numeri dei due istituti relativamente ai bes, raccolto riflessioni e commenti relativi 
all’inclusività dei plessi e ha compilato una tabella (allegata al PAI condivisa  nel 
GLI  del 15 gennaio (lettura della tabella dati complessivi istituto) 
 In merito all’ Attività con supporti didattici e/o informatici per una didattica inclusiva 
la FS ha collaborato con alcune docenti (anche della scuola primaria) per far 
conoscere gli strumenti in dotazione al nostro istituto;  
ha partecipato a riunioni con  CTI di Suzzara di cui fa parte in qualità di referente 
per la disabilità (partecipazione a riunione per orientamento disabili del 7/3/16). 



In settimana, in collaborazione con la DS, avverrà l’ aggiornamento dell’elenco degli 
alunni con certificazione per la determinazione delle richieste dell’organico di 
sostegno da inoltrare agli uffici competenti.  
La DS puntualizza che il Gruppo di lavoro per l’inclusività si è riunito a gennaio 
mentre il Tavolo Interistituzionale è convocato per un incontro venerdì 11 marzo. 
Alla seduta prenderanno parte la Dirigente stessa, le docenti Rita Borsari ( 
collaboratrice DS) Lorena Chitelotti ( Funzione Strumentale BES) il Dottor Edoardo 
Canazza del servizio di Tutela Minori, il Dr. Alessandro Marastoni, psicologo 
d’Istituto, la Dott.ssa Angela Pignata e il Dr. Paolo Breviglieri dell’ASL di Suzzara e 
le Assistenti Sociali dei Comuni di Moglia e di San Benedetto Po. L’obiettivo 
prioritario dell’incontro sarà quello di fare il punto della situazione sui casi di alunni 
in situazione di disagio già in carico e non ai Servizi Sociali, che frequentano le 
scuole dell’I.C. 
 
Prof.Giorgio Carrubba, Scuola Secondaria Virgilio di Moglia, FS Salute e B enessere:  
Riferisce che il lavoro svolto ha avuto come obiettivo prettamente  la raccolta dei 
dati relativi allo stato di salute della scuola in funzione dell’elaborazione del Piano di 
Miglioramento e del Piano Triennale dell’Offerta Formativa; recentemente si sono 
svolti anche a  Moglia gli incontri rivolti ai genitori degli alunni tenuti dalle docenti 
Flavia Flavi e Annamaria Mantovani  sul tema della funzione genitoriale. Il progetto 
educativo si è articolato in 3 momenti, rivolti a tutti coloro che desiderano 
interrogarsi sul proprio ruolo di educatore, all'interno della scuola e della famiglia. 
Sul piano dell’Area Benessere, il lavoro svolto ha mirato alla raccolta di proposte 
per attività e progetti da proporre e/o ridefinire per i prossimi anni scolastici. Le 
attività connesse con l’area Benessere nei plessi scolastici di Moglia è stata 
realizzata in collaborazione con enti locali ( come l’associazione Angela Serra) . La 
riflessione relativa alla progettualità per i futuri aa.ss. induce ad ipotizzare una 
riduzione quantitativa dei progetti per privilegiare una concentrazione più decisa su 
ambiti specifici da formalizzare in un Documento ufficiale di Progetti e Attività. 
 
La Docente Annamaria Mantovani, Scuola Primaria Arcobaleno di San 
Benedetto Po, FS  Salute e Benessere, in merito alla serie di incontri previsti nei 
mesi di febbraio e marzo 2016 a Moglia e a San Benedetto Po sul tema “Educare 
insieme: una sfida” , sulla genitorialità efficace in sinergia con la scuola, intesa 
come terreno di confronto sui rispettivi ruoli di genitori e docenti. Il primo incontro 
verteva sul tema della Fiducia, il secondo prevedeva il tema dell'Ascolto ed il terzo 
inerente la Comunicazione efficace. Alla data odierna sono stati effettuati 2 incontri 
a San Benedetto Po e uno a Moglia. Il termine degli incontri è previsto per martedì 
22 aprile. Ciascuno dei tre incontri ha avuto una struttura articolata su: 
Introduzione, Laboratorio, Sintesi. La docente Mantovani, relativamente alla 
partecipazione, rileva che, considerata la pubblicazione sul sito d'Istituto della 
locandina illustrativa del progetto corredata dalla richiesta anticipata di adesione, il 
numero di coloro che hanno partecipato agli incontri è stato molto inferiore al 
numero di coloro che avevano aderito mediante comunicazione on line al progetto. 
L'intenzione attuale è quella di proporre un incontro finale di valutazione per 
ipotizzare se e come riproporre un'iniziativa analoga in futuro. 
La DS suggerisce di invitare a questo incontro finale  il Dr. Marastoni dello Sportello 
d'ascolto d'Istituto. 
 
Commissioni:   

• Continuità:  
la commissione Continuità si riunirà in data 31 Marzo 2016; la DS ribadisce il 
concetto di macroprogettualità come principio di lavoro della commissione 
medesima. 
 



• Mensa:  
dai membri della commissione mensa non emergono particolari segnalazioni; per 
San Benedetto Po nel mese di aprile si terrà una seduta della commissione 
medesima alla presenza dell'Assessore Dr. Lasagna e di alcuni operatori coinvolti 
nell'ambito del servizio di ristorazione  attualmente erogato; farà seguito l'inizio del 
corso di formazione per docenti ed alunni in tema di educazione alimentare con il 
patrocinio dell'ASL provinciale e dell'Amministrazione comunale. Anche per Moglia 
sono prossimi gli incontri analoghi della commissione preposta. 
 
Progetti:  
Infanzia Collodi di Bondanello: 
La docente Nicoletta Battisti relaziona in merito: 

- alla realizzazione dei Progetti “ Naturiamoci” (tra breve partirà l’esperienza 
dell’orto a scuola); 

- al progetto “Sfila dal mazzo il libro più giusto” (Progetto iniziato ad ottobre 
2015 che ha visto le mamme di alcuni bambini come lettrici volontarie a 
scuola); la settimana dal 20 al 26 aprile vedrà la realizzazione dell’inziativa 
“settimana della biblioteca” con incontri pomeridiani di lettura rivolti anche ai 
genitori; 

- all’ attività motoria con la Prof.ssa Chitelotti (è già iniziata e si rivela molto 
valida l’alternanza esperto/ docente nella conduzione delle unità di lavoro); 

- al positivo l’avvio del progetto per la lingua inglese, così come il rimando 
positivo è rivolto  

- all’attività teatrale con gli operatori del Teatro Magro, che ha già effettuato tre 
incontri per gruppi di bambini della stessa età. 

Infanzia Rodari Moglia: 
La docente Mina Mancuso riferisce positivamente in merito: 

- al Progetto Lettura “Libri tra le mani, libri per la testa” (partecipano tutte le 
sezioni, progetto finanziato con fondi erogati dal Piano per il Diritto allo 
Studio, ha visto la presenza di alcune mamme di bambini come lettrici 
volontarie a scuola, prevede un’uscita per visita alla Biblioteca e terminerà a 
Maggio con la “settimana del libro”); 

- al Progetto Psicomotricità (dove sono coinvolte le sezioni B,C e D, progetto 
articolato su 40 ore che terminerà a Maggio); 

- al Progetto “Cresce l’orto” , osservazioni per i bambini della sezione A; 
- al progetto di Lingua Inglese per i bambini di 5 anni. 

Infanzia Girotondo e Garibaldi San Benedetto Po: 
La docente Daniela Cavicchini riferisce l’andamento dei progetti e delle attività per 
entrambi i plessi di scuola dell’Infanzia di San Benedetto Po: 

- molto interessanti sono le attività legate al progetto di educazione musicale a 
cura della Scuola di Musica comunale rivolte ai bambini di 4 e 5 anni(sono 
previste 10 lezioni per le sezioni di 4 anni e 7 per i bambini di 5 anni) e si 
prevede la realizzazione di una performance musicale curata dalle docenti e 
dall’operatrice Paola Filippi al termine dell’anno scolastico. Il percorso 
musicale ha visto tuttavia coinvolti anche i bambini di tre anni .Conferma la 
rilevanza della scuola di musica comunale come importante risorsa del 
territorio; 

- molto valide si presentano le proposte del Museo Civico Polironiano e della 
Biblioteca comunale rivolte ai bambini di 5 anni sulla figura di Matilde di 
Canossa; 

- anche le attività in lingua inglese a cura di una docente volontaria procedono 
con regolarità; 

- buona la realizzazione del Progetto Motoria con la presenza di un operatore 
esperto; 



- è iniziata anche l’attività di alfabetizzazione grazie ai finanziamenti erogati 
alle scuole situate in Aree a Forte Processo Migratorio. 

La docente Cavicchini auspica che le attività legate alla Musica e all’educazione 
motoria si trasformino in progetti curricolari considerata la grande ricaduta positiva 
a favore dei bambini.  
Primaria Martini Moglia:  
La docente Olimpia Palo esprime positivamente l’andamento in merito: 

- al Progetto Intercultura ( articolato su due livelli, iniziato di recente ); 
- al Progetto Gioco – Sport 70 Comuni; 
- al Progetto Sport in classe che prevede la presenza di figure esperte ; 
- al Progetto”Apprendere serenamente” cui la scuola primaria di Moglia ha 

aderito, 
- alle attività dei docenti di Madrelingua che stanno ottenendo molto 

consenso, 
- al Progetto Musica e DSA per le classi prime e seconde, 
- all’attività teatrali con gli operatori di ZEROBEAT per le classi dalla prima alla 

quarta,che prevede la realizzazione di un’Open day di animazione, 
- alle attività nell’ambito del Parco Golene Foce Secchia. 

Tutte i progetti e le attività sopraelencate stanno trovando consenso e regolare 
realizzazione. 
Primaria Arcobaleno San Benedetto Po: 
La docente Annamaria Mantovani relaziona favorevolmente in riferimento: 

- alle lezioni di attività musicale a cura della Scuola di Musica comunale; 
- alle iniziative offerte dagli enti culturali del territorio (Museo e Biblioteca); 
- all’attività teatrale svolta nelle classi terze da Diego Devincenzi; 
- alle attività sportive in atto, 
- all’incontro con un operatore di AVIS sulla sensibilizzazione in materia. 

Secondaria Virgilio Moglia:  
La Prof.ssa Lorena Chitelotti, referente di plesso, riferisce che: 

- l’attività teatrale per le classi terze si è conclusa con la realizzazione di uno 
spettacolo a febbraio; 

- il progetto LST di primo, secondo e terzo livello procede secondo la 
scansione prevista delle attività; 

- il progetto madrelingua è iniziato da due settimane; 
- il progetto “Ricostruiamoci” è iniziato nei tre ordini di scuola; 
- è attivo efficacemente dall'inizio dell'anno scolastico lo sportello d’ascolto a 

cura del dottor Alessandro Marastoni; 
- l'attività di orientamento per le classi terze si è conclusa con le preiscrizioni 

degli alunni alla scuola secondaria superiore; 
- a breve partirà il progetto “A. Serra” in collaborazione con Avis nell'ambito 

del quale è prevista una restituzione a fine anno scolastico attraverso 
l'allestimento di uno spettacolo o performance da organizzare. 

Secondaria Ferri San Benedetto Po: 
La docente Simona Valenza conferma che i progetti e le attività in corso alla scuola 
secondaria Ferri sono in linea con quanto programmato ad inizio anno scolastico: 

- per le classi prime è regolare lo svolgimento delle unità di lavoro previste dal 
progetto LST del primo livello, sono terminati con una serata aperta ai 
genitori gli incontri di Educazione alla Legalità a cura dell’avvocato Giovanna 
Accorsi, si stanno svolgendo le esperienze storico-ludiche proposte presso il 
Museo Civico Polironiano; anche le attività naturalistiche sul territorio nel 
parco Golene-Foce Secchia procedono senza ostacoli; 

- per le classi seconde è regolare lo svolgimento delle unità di lavoro previste 
dal progetto LST del secondo livello, sono in corso le iniziative legate al 
progetto in collaborazione con la Biblioteca “Libro fammi grande”, in aprile 



partiranno le attività naturalistiche legate al progetto “L’uomo e il legno”, 
procedono le lezioni con i docenti di madrelingua inglese e francese così 
come le lezioni di alfabetizzazione motoria. In questi giorni inizierà il progetto 
offerto da APAM sul tema del bullismo con operatori di Teatro Magro e 
l’incontro con un operatore di AVIS per la sensibilizzazione verso questa 
esperienza; 

- per le classi terza si sta quasi concludendo l’attività teatrale con Diego 
Devincenzi che terminerà con la proposta di una performance teatrale 
realizzata dagli alunni , si è conclusa l’attività legata all’orientamento verso la 
scelta della scuola secondaria superiore così come le lezioni di astronomia 
presso l’Osservatorio Astronomico di Gorgo. Come le classi seconde, anche 
le classi terze parteciperanno al progetto offerto da APAM sul tema del 
bullismo con operatori di Teatro Magro e alle lezioni con insegnanti di 
madrelingua inglese e francese. 

3 Organizzazione classi/tempi scuola presso la Scuo la Primaria Arcobaleno  
L’organizzazione attuale del tempo scuola nel plesso Arcobaleno di San Benedetto 
Po prevede classi a modulo misto/integrato. Tuttavia i docenti,a partire dal 
prossimo anno scolastico, hanno richiesto per le future classi prime la divisione del 
tempo prolungato dal tempo misto. La DS descrive al Collegio le motivazioni che 
hanno indotto i docenti della scuola primaria Arcobaleno di San Benedetto Po a 
chiedere di separare i tempi scuola per le future classi prime :  

• Collocare il tempo pieno in uno spazio orario più globale e meno 
frammentario; 

• Dare ai tempi scuola una  propria connotazione ben definita; 
• Creare gruppi-classe coesi 
• Gestire i compiti in autonomia. 
La DS sottolinea inoltre che la separazione dei tempi scuola consentirebbe 
l’uniformità con quanto già attivo a Moglia e che la rilevanza normativa sulla 
specifica identità dei gruppi classe è individuata chiaramente dal DPR 275/99. 

DELIBERA N. 16 : Ripristino organizzazione classi/t empi scuola Scuola 
Primaria Arcobaleno:  
Il Collegio delibera a maggioranza (2 contrari,2 as tenuti) il ripristino dei tempi 
distinti nell’ organizzazione classi/tempi scuola p resso la Scuola Primaria 
Arcobaleno per le future classi prime.  

4 Rilevazione dati Invalsi  
In premessa alla presentazione mediante slides del report di rilevazione in merito ai 
risultati ottenuti nelle prove Invalsi a cura della Prof.ssa Carla Casareggio, la 
Dirigente precisa che l’ obiettivo di tale rilevazione non deve essere l’uniformità dei 
risultati tra le scuole del Comprensivo, quanto la coerenza dei dati interni della 
scuola tra le classi prese in esame. La riflessione, nell’ambito del Piano di 
Miglioramento, deve essere indirizzata verso l’implementazione di pratiche 
didattiche condivise che assicurino esiti formativi uniformi tra le varie classi. 
La riflessione immediata va alle classi seconde di scuola primaria dove si rilevano 
sia situazioni di omogeneità che di eterogeneità. 
La varianza minima tra i risultati ottenuti nelle classi del plesso di SBPo e quello di 
Moglia evidenzia l’omogeneità nella composizione delle medesime. 
Le discipline che hanno presentato esiti più critici sono state grammatica e 
geometria. 
Per le classi terze di scuola secondaria la difficoltà emergente è data dalla 
decodifica del testo. 
La Dirigente sollecita i team ad una riflessione generale nell’ottica del 
miglioramento. 
 
 



5 Proposta calendario Esami di Stato conclusivi del  primo ciclo d’istruzione 
a.s. 2015/2016 
La DS presenta al Collegio la proposta relativa all’ ipotesi di calendario per 
l’effettuazione delle prove scritte previste per l’espletamento degli Esami di Stato 
conclusivi del primo ciclo d’istruzione per l’a.s. 2015/2016, tenuto conto che la 
Prova Nazionale Invalsi è fissata sul territorio nazionale per il 17 Giugno 2016 e che 
il calendario effettivo verrà approvato dalla Commissione Plenaria presieduta dal 
Presidente di Commissione. 
 

6 Criteri di ammissione alunni Esami di Stato  
Dal recente incontro tenutosi il 26 / 2 u.s. alla presenza della Dirigente e di una 
rappresentanza dei docenti componenti i Consigli delle classi terze di scuola 
secondaria, sulla base delle due diverse modalità di valutazione tra le scuole 
secondarie di San Benedetto Po e Moglia presenti anche nel PTOF, sono scaturiti i 
Criteri comuni ed unici di ammissione degli alunni agli Esami Stato e i Criteri che 
sottendono la correzione degli elaborati e per la conduzione del colloquio orale, nel 
rispetto di quanto prescritto dal DPR n.122 / 2009  e nella C.M. 48/2012 in 
riferimento all'Esame di Stato conclusivo del primo ciclo d'Istruzione. 
Giudizio di idoneità:  la definizione del giudizio di idoneità verrà calcolata sulla 
base della media aritmetica delle medie aritmetiche ottenute sommando i voti 
conseguiti da ogni alunno al termine di ciascun  quadrimestre del triennio della 
scuola secondaria di primo grado, comprensivo anche del voto di comportamento. 
Il risultato numerico ottenuto sarà arrotondato secondo la regola matematica di 
eccesso o difetto escludendo il voto di IRC e/o attività alternativa e 
approfondimento (quest'ultimo per la Sc. Sec. Virgilio di Moglia). 
Per gli alunni ripetenti si terrà conto dell'anno scolastico ripetuto che ha avuto come 
esito finale l'ammissione alla classe successiva. 
Validazione dell'anno scolastico:  la validazione dell'anno scolastico in termini di 
assenze eventualmente effettuate dagli alunni per motivi di salute e /o familiari, 
tenuto conto del limite dei due terzi dell'anno scolastico di frequenza previsti della 
normativa vigente, sarà oggetto di valutazione da parte del Consiglio di classe 
preposto in sede di scrutinio. 
Certificazione delle competenze:   per quanto concerne la Certificazione delle 
Competenze si concorda unanimemente di adottare il modello previsto dal registro 
elettronico in utilizzo. 
Criteri di formulazione e di correzione delle prove  scritte:  la formulazione delle 
prove scritte da sottoporre agli alunni esaminandi verrà elaborata dai docenti delle 
singole discipline secondo quanto concordato in sede di dipartimenti disciplinari; 
anche i criteri di valutazione verranno allegati al verbale di  operazioni della seduta 
preliminare . 
Attribuzione della Lode:  la candidatura di un alunno al possibile conseguimento 
della Lode,  emersa dall' operazione di scrutinio,  sarà anticipata in sede di 
Assemblea Preliminare. 
Composizione delle terne:  il sorteggio delle terne che costituiscono i quesiti da 
sottoporre agli esaminandi dovrà condurre alla somministrazione dello stesso 
numero di terna  per tutte le quattro classi terze dell'Istituto Comprensivo; potrà 
tuttavia variare la formulazione dei quesiti della terna estratta , elaborata sul calibro 
delle peculiarità di ogni singola realtà scolastica.  
Le sopraccitate modalità verranno pubblicate sul Sito d'Istituto nell'Area riservata ai 
Genitori  nel link dedicato agli Esami , dopo l'opportuna delibera da parte del 
Collegio dei Docenti Unitario nel mese di maggio 2016. 
Le medesime verranno a costituire parte integrante del PTOF di Istituto. 
DELIBERA N. 17 : Criteri di ammissione alunni Esami  di Stato  
Il Collegio delibera a maggioranza (1 voto contrari o) i Criteri di ammissione 



degli alunni candidati agli Esami di Stato.  
7 Comunicazioni del Dirigente Scolastico  

La DS comunica quanto segue: 
• In riferimento al Comitato di valutazione dei docenti previsto dalla L. 

107/2015, la DS comunica  che il membro esterno è stato individuato nel 
Dirigente di ITI Fermi di Mantova Dottor Daniele Morandini; pertanto il Comitato di 
Valutazione in carica per il triennio 2015/2018 che sarà chiamato ad esprimere i 
Criteri di attribuzione del merito  nei riguardi di personale docente di ruolo sarà 
così composto:  

Presidente : 
         Dirigente Scolastico Dott.ssa Donatella Gozzi 
Componente Docenti : 
         Ins. Roncaglia Nicoletta (Docente Sc. Infanzia S.B. Po) 
         Ins. Schiatti Barbara      (Docente Sc. Primaria S.B.Po)  
         Ins. Casareggio Carla    (Docente Sc. Secondaria Moglia)  
Componente Genitori : 
         Sig. Simone Bernardelli  (Infanzia Girotondo S.B.Po) 
         Sig. Davide Grana          (Secondaria Virgilio Moglia)) 
Membro Esterno: 
         Dott. Daniele Morandini   Dirigente Scolastico ITI Fermi  Mantova 
 
• Per i docenti in anno di prova la configurazione del Comitato sarà identica 

alla precedente con esclusione della presenza del Membro esterno; a tale punto 
la DS precisa che partiranno entro breve tempo i laboratori formativi per i docenti 
neoassunti e sottolinea l’esperienza del peer to peer nel processo di formazione 
che verrà articolata secondo un modello organizzativo di 4 ore di lezione in cui 
avverrà una scambio formativo tra il docente tutor e il docente neoimmesso.  

 
La docente Nicoletta Roncaglia chiede alcune delucidazioni in merito ai Criteri di 
Valutazione in base ai quali è tenuto ad operare il Comitato; la DS spiega che è 
necessario declinare ) in indicatori / criteri qualitativi e quantitativi le tre macroaree 
previste dalla L. 107/2015 al comma 129 sulla base : 
a) della qualità dell’insegnamento e del contributo al miglioramento dell’istituzione 
scolastica, nonché del successo formativo e scolastico degli studenti;  
b) dei risultati ottenuti dal docente o dal gruppo di docenti in relazione al 
potenziamento delle competenze degli alunni e dell’innovazione didattica e 
metodologica, nonché della collaborazione alla ricerca didattica, alla 
documentazione e alla diffusione di buone pratiche didattiche;  
c) delle responsabilità assunte nel coordinamento organizzativo e didattico e nella 
formazione del personale  
La premialità di cui andranno a beneficiare i docenti esclude coloro che hanno in 
essere procedimenti penali ma ad essa sono ammessi i docenti assunti 
dall’istituzione scolastica con contratto a Tempo indeterminato. Precisa altresì che il 
Fondo destinato non è contrattualizzabile e non verrà distribuito a pioggia. 
• In seguito alla necessità di individuare all’interno dell’Istituto personale docente 
da formare in materia di Innovazione Digitale, come previsto dall’approvazione della 
Legge 851 del 10/2015 – Piano Nazionale per la scuola digitale -, a breve verranno 
attivati corsi di formazione per il periodo marzo –giugno 2016. Coloro che fossero 
interessati alla partecipazione ai suddetti percorsi formativi, nell’ottica della 
costituzione di un Team per l’Innovazione digitale concepito per supportare e 
accompagnare adeguatamente l’innovazione didattica nelle scuole e l’attività 
dell’animatore digitale, potranno accedere alla piattaforma specifica dal 11 Marzo al 
16 Marzo 2016. 
• In merito alla Circolare dell’ AT di Mantova Prot. MIUR A00 USPMN R.U. 962 



del 3 Marzo 2016 e relativa all’ attribuzione dell’Organico di Diritto per l’ a. s. 
2016/2017, la DS comunica che entro il 19 marzo 2016 dovranno essere inoltrati 
all’ Ust di riferimento i modelli riportanti le richieste formulate dai Dirigenti Scolastici. 
Per la proposta i Dirigenti faranno riferimento alla normativa vigente costituita dal 
DPR 81/2009 che fissa criteri e parametri numerici. In particolare la DS si sofferma 
sul numero degli alunni componenti le classi di scuola primaria e secondaria che 
,secondo la normativa vigente, va da un minimo di 18 alunni per classe ad un 
massimo di 27 elevabile a 28. 
• L’utilizzo del bonus di Euro 500 erogato ai docenti ai sensi della Legge 
107/2015 sarà da rendicontare sulla base di uno specifico modello che verrà diffuso 
alla fine del mese di maggio 2016; i docenti in servizio su più scuole presenteranno 
tale modello alla scuola sede di titolarità. 

 
 
Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 18.20 
 
 
IL VERBALIZZATORE IL PRESIDENTE DIRIGENTE SCOLASTICO 

Prof. ssa  Rita Borsari Dott.ssa Donatella Gozzi 
 


